



有限会社 アクセス



紀南唯一の企業主導型保育園の開園で子育てと働きやすさを結ぶ環境を実現

自身の経験を踏まえて考えた「子供優先の働き方」が地域との交流にも

弊社は15年前に創業した介護福祉施設です。介護保険制度がスタートした平成12年に、勤めていた介護施設の人に小規模の施設を作らないかと勧められたのがきっかけで開業し、当初は職員3~4人で利用者は10人ほどでした。

その当時、私は3人の子供を抱えての仕事の中で、どうしても子供との時間にしわ寄せがいってしまったという経験があったので、今の職員には子供との時間を優先して仕事をさせてあげたいし、無理をさせたくないと思っていました。それに職員が働きやすく心が豊かでないと、より良いサービスの提供に繋がりません。

しかし、なかなか体制が整わず、子供ができる働き方を変えてあげることができないでいました。だ



代表取締役／小川 由香さん

からこそ企業主導型保育事業を知った時はどうしても取り入れたいと思いました。

企業主導型保育事業の導入は紀南初の試みだったため、わからないことが山積みのうえ、それまでになかった形の保育園ということもあり、最初はご家庭に信頼してもらえるまで時間がかかり、園児も集まりにくかったのですが、チラシや口コミの効果で徐々に増え、利用者のひ孫さんも通われたりするなど、嬉しいことに今では常時満員に近い状況となっています。

保育園と施設は扉1枚隔てただけなので、遊んでいる声もよく聞こえ、職員みんなで子供たちを見守っている感じです。また地域の人たちも温かく、散歩中には声をかけてくれます。

弊社の理念は「地域とともに」です。施設や保育園名の「あやとり」は、赤い糸でみんなが繋がっていく未来をイメージして名付けました。これからも地域と共生し、貢献していくよう取り組んでいきたいと思います。



弊社はデイサービスを中心とした介護福祉施設を運営しています。介護保険、介護保険外事業において幅広く、可能な限り居宅での自立した日常生活を営めるよう支援するとともに、ご家族の身体的・精神的負担の軽減を図っています。

業種 医療・福祉 所在地 西牟婁郡上富田町岡1406-1 TEL 0739-83-2755 FAX 0739-83-2754
従業員 正規19名(男6:女13) / 非正規43名(男5:女38)
結婚・子育てのための取り組み 育児休業/短時間勤務/子の看護休暇/企業主導型保育
柔軟な業務体制の見直し

WEB <https://ayatori-fa.com/>

課題解決までのプロセス

解消したい課題

妊娠すると退職・離職になる環境

- 肉体的な負担のかかる作業もあるため、妊娠すると仕事が続けにくい環境だった。
- 育児休業からの復帰後、時間や場所などの条件から負担なく子供を預けられる施設が見つからず、働きたくても出産を機に退職・離職を選択せざるを得ない人が多かった。

課題への取り組み

企業主導型保育園を開園するなど職場環境を改善

- 企業主導型保育園「あやとり保育園」を開園。
0歳児から入園可能で、子供と施設の利用者が季節行事やレクリエーションを通して日常的に交流。職員は半額以下で利用でき、一時保育などのケースにも対応可能。
- 妊娠がわかった時点から希望に応じて**負担の少ない部署に配置替え**し、肉体的な負担を減少。
- 子供が**3歳までは短時間勤務を可能に**し、部署異動も考慮。

導入成功のアイデア
元保育士だった代表の経験と知恵を活かして、保育面の方針をスムーズに固めていくことができました。

「隣接する」というよりも、同じ建物内でドア1枚先に保育園がある状態にしたことによって、職員同士がお互いの子供を認識し、何かあった際にサポートしてもらいたい環境を確立できました。

導入の成果

退職・離職を防いで新たな人材も確保

- 保育園の利用で、**育児休業後の復帰率が100%**になるなど、より働きやすい環境に。
- 親子で職場と園に到着するため、**余分な送迎が必要なく負担が減少**。
- 子供の**声が聞こえる距離で安心して働く**ことが可能になった。
- 施設の利用者や地域の人たちとの交流により、**子供の世界観が拡大**。

現場の声

【保育園を利用している介護職員の勝部さん】



仕事も育児も両立でき、満足しています

上富田に引っ越したもの保育園の申し込み

がすべて上手くいかず途方にくれていたところ、知り合いを通じて「あやとり保育園」を見学させてもらいました。その時に施設のほうで職員募集をしていることを知り、幸いにも入園と同時に入社することができました。

働きたい、でも子供と離れるのは不安、という気持ちは少なからずありました

が、その点ここではドアの向こうに子供がいるので安心でき、施設の利用者との交流も多く、遊んでいけるところを見ることもできます。

また先生や子供がこちらの仕事を近くで見てくれているので仕事への理解もあり、例えば送迎で外出している時に発熱などがあっても急かさず待ってもらいます。少人数なので行事の際に写真をたくさん撮ってもらえるのも嬉しいです。

自分のやりたかった仕事ができて、子供も近くにいてくれる今の状態にとても満足しています。